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例会報告    VOL.６２ No.２ (No.2727) ７月１７日(水) 晴れ (司会 中山英俊委員長) 

  本例会での主な事項 

◎会長あいさつ       ◎２０２４－２５年度 委員会事業計画発表 

   

                                    

ビジター 

米山奨学生 ナムナンスーレン・バイアンビリグさん 

 

誕生祝 

                  

≪会員≫宮代 尚会員 

 

諸報告 

ロータリーの友委員会  鈴木勝久委員長 

ロータリーの友７月号の紹介です。 

横組み 

P７～１５ ＲＩ会長メッセージ 

P１６～２１ 母子の健康 

P２８  ガバナーの横顔(大髙史郎ガバナー) 

P４８  ロータリーアットワーク 園児の自信につながる和太鼓演奏会(水戸西ＲＣ) 

縦組み 

Ｐ４  SPEECH 樋田恵一 世界に誇れる厚岸が育むウイスキー 

ご一読ください。 

 

幹事報告   大澤 清幹事 

週   報  なし 

例会変更  なし 

 

会長挨拶   五木田裕一会長    

皆様こんにちは。7 月第 2 回例会のご挨拶を申し上げます。 

米山奨学生のナムナンスーレン・バイアンビリグさん、ようこそいらっしゃいまし

た。会員一同歓迎申し上げます。 

7月 6日に行われました「クラブ奉仕研究会」には、瀬戸ガバナーエレクト、石井

会長エレクト、前島会計と私の 4名で参加して参りました。お疲れ様でした。この研

究会につきましては後日、石井会長エレクトより報告がありますので、皆様におか
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れましては今後の活動の参考として頂ければと思います。 

また本日および次回例会の 2 回にわたり、各委員会の委員長様より今年度の事業計画の発表が予定さ

れております。各委員長の皆様、よろしくお願いいたします。 

さて先週、水海道祇園祭も終わり、いよいよ夏本番といったところです。これから暑さも本格的になります。

近年は危険を感じる気温であることも多く、熱中症には十分注意して下さい。特にやむを得ず炎天下で作

業を行う際は、十分休息をとると共に、こまめな水分補給を行って下さい。また適度な塩分摂取も忘れない

ようにして下さい。 

本日は夏に因んで、というわけではないのですが、星と船の話をしたいと思います。 

天体は古来より、航海と密接に関係してきました。天体を観測することにより、自分の位置を知り、時間の

経過も把握できます。これらを正確に観測するため、先人たちは望遠鏡や六分儀等の観測機器を発明し、

改良を重ねてきました。これらを用い観測結果を記録し理論を考え、経験にも照らし合わせ、現代に通じる

航海術の基礎を築いてきました。特に目印が全くない外洋を航行する船舶にとって、天体の位置は、自船

の位置を知るうえで欠くことのできないものです。天測航法と呼ばれる航海術ですが、目に見える天体と水

平線の角度を計測することが基本となります。今でも商船学校の訓練生たちは、航海実習の際、六分儀等

を使用し天体の角度を観測し、さらに船の速力や方位を勘案し、手計算で位置を割り出す訓練を行うそう

です。 

以前船に乗った際、航海士による星空講座という催しがあり参加しました。夜間ですので安全上の注意

を聞き、各人安全を確保した上で目を瞑るよう指示されます。目を瞑っている間にデッキの照明が落とされ

ます。目を開くと海上の夜は驚くほど暗く、「天の川」銀河も肉眼ではっきり視認できます。航海士による説

明のうち代表的なものをご紹介いたします。北極星の位置から、自船が航海している北緯を割り出す方法

です。北極星は季節が変わっても、その位置は不変です。北極星に向かい自分の目の高さで水平に腕を

伸ばして手を握り、その握り拳を縦にします。その拳一つが緯度で約 10度だそうです。つまり拳二つなら北

緯 20度付近を航行していると、大まかに推定できるのだそうです。訓練生は観測結果から自分の位置を特

定するまで 30 分くらいかかるそうですが、ベテラン航海士ですと凡そ 10 分以内にその計算が終わるそうで

す。この天測航法によっていた航海に革命をもたらしたのが GPS(Global Positioning System)です。GPS の

登場により、瞬時にかつ極めて正確に船の位置を知ることが出来るようになったそうです。そのような話を思

い出しながら、星空でも眺めてみようかなと思います。以上、取り留めのない話で恐縮ですが挨拶を終わり

ます。 

 

 

２０２４－２５年度 委員会事業計画発表 

会員組織委員会  石井康弘委員長 

今年度当委員会では、会員増強員会（染谷正美委員長）と純増４名の増強と退会

防止を目標とし、次に選考分類委員会（大塚令昌委員）では適正な選考と職業分

類に徹してまいります。また、ロータリー情報委員会（武藤康之委員）では、インフ

ォーマルミーティングなどを活用し、ロータリークラブへの理解と親睦、奉仕の意味

などを熟知し、会員相互の理解を求めてまいります。一年間どうぞよろしくお願い

致します。 

  

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%B0%B4%E5%B9%B3%E7%B7%9A
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%B0%B4%E5%B9%B3%E7%B7%9A
https://www.weblio.jp/content/global+positioning+system
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選考・分類委員会  大塚令昌委員長 

当委員会は、会員増強委員会と連携を密にして、推薦に上がった方の社会的評

判、職業上会員として適格であるかどうか以下の項目をよく検討し、決定内容を理

事会に報告します。 

１．例会への出席 

２．クラブ内での活動の参加 

３．社会での評判 

４．会員としての行動 

また、職業分類に関しては会員の増強と共に未充填項目の減少に努めていきたい。 

 

Ｒ情報委員会  武藤康之委員長 

当委員会はロータリークラブに関する情報を会員の皆様に提供・伝達することに

あります。 

特に入会三年未満の会員の方々には、ロータリークラブの意義や歴史を習得し

て頂く必要があると考えております。 

その研修の場を年 2 回、上期と下期に分けて、できれば講師をお呼びして行い

たいと考えております。 

以上当委員会の事業計画です。 

 

クラブ管理運営委員会  淀名和茂彦副委員長 

クラブ運営委員会では、会長・幹事の方針や意見を聞きながら、充実した例会が開

催されるよう、出席・親睦・プログラム・SAA の四つの委員会と連携し活動していきた

いと思います。また、翌年には瀬戸ガバナー年度を迎えるにあたり、四つの委員会

の委員長とも情報交換をし、各会員の例会出席率を向上させるよう努力していきま

す。 

 

 

 

出席委員会  淀名和茂彦委員長 

ロータリアンの３大義務の一つである例会への出席義務を会員の皆様と共に理解

を深め、例会出席の意義を伝え、高い出席率の維持を心がけます。同様に地区等

のクラブ例会以外についても出席の奨励を心がけます。 

食事の手配について事前の出席確認をもとにフードロスを避けるべく手配するよう

心がけるとともに、食事を通して会員相互の理解と親睦が深められる提供を心がけ

ます。 
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プログラム委員会  中山英俊委員長 

今年度のプログラム委員会では、会長・幹事を始め関係各位のご指導の元、卓話の

立案を中心に会員の皆様に有意義な例会になるよう、進行を含めて努めて参ります。 

外部や会員卓話、移動例会も含めまして、会員の皆様からのご紹介などもいただき

ながら運営していきたいと思います。 

初めての委員会での委員長職となりましたが、御迷惑をお掛けせず円滑に進むよう

留意しながら進めて参ります。何卒、温かい目で見ていただきますよう、一年間よろ

しくお願い致します。 

 

ＳＡＡ委員会  山﨑哲男委員長 

例会場の監督とニコニコボックスの管理を担当いたします 

今年度より例会場が常総市生涯学習センター研修室に変わります。公共の施設で

すので、使用規則を守り、例会開始時刻に支障がないように、会場設営と例会終

了後の片付けおよび現状復帰も含めた、例会の監督を担わせていただきます。な

お、会場設営と片付け、現状復帰については当委員会だけの専任事項というわけ

ではございませんので、会員の皆様のご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

ニコニコボックスについては、目標金額は 200 万円です。お一人あたりにしますと

約 4 万円が目安となります。皆様ふるってニコニコな話題のご提供をよろしくお願い申し上げます。 

 

IT・広報委員会   能勢竜司委員長 

IT・広報委員会は、コロナも終息したことでＺＯＯＭによる例会参加方法がなくなり、

コロナ前に完全に戻りました。 

今年度より例会会場も変わり、卓話にはパソコンとプロジェクターを利用する機会

が今後、益々増えることが予想されますので、備品の維持管理をしっかり行って参

ります。 

また、会長からの活動目標にもあるよう、「Ｍｙ ROTARY」への登録推進と有効活

用、ホームページやＳＮＳを活用しクラブの更なるＰＲを目指します。 

初めての委員長なので、自分に何ができるかわかりませんが、ＩＴを活用して皆様の負担軽減を目指しま

す。 

 

出席報告   淀名和茂彦委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

５２名 ３１名 １９名 ２名 ４名 ７０．００％ 

 

ニコニコボックス   山﨑哲男委員長           入金額  111,000 円    累計 273,000 円 

誕生祝御礼≪会員≫宮代会員 

１００％出席表彰御礼 青木(正)・石井・石塚(克)・石塚(利)・大澤・大塚・北村(英)・熊谷・倉持・五木田・小林

斎藤(広)・能勢松坂(興)・松坂(武)・宮代・武藤・淀名和   各会員 

梅雨明け間近で。暑さ本番、御自愛下さい。ナムナンスーレン・バイアンビリグさんようこそ。 五木田会員 

皆様、選考分類にご協力お願い致します。   大塚会員 

本日も宜しくお願い致します。   草間会員 
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皆さんお元気ですか！！夏祭りの後遺症が我が家に充満しております。次は、夏休みです。年々疲れま

す。    青木(正)会員 

早退します。   廣井会員 

今年度初回例会欠席しました。一年間、よろしくお願いします。   秋田会員 

前回欠席しました。   中嶋(利)会員 

 

会報委員会 松坂興一委員長  宮代 尚副委員長  廣井 信委員 青島弘典委員  

 

 

 

 

 

写真提供者：和久事務局 


